
 

Cinco años en obra y no terminan el Hospital de Barrancabermeja 
 

Al hueco fiscal de $11.000 millones se suman presuntas fallas en obras que 
llevan cinco años 

Cuando el 30 de diciembre de 2009 se anunciaron con bombos y platillos que 
comenzaban en Barrancabermeja los trabajos de remodelación del Hospital Regional del 
Magdalena Medio, en obras estimadas para 19 meses, ningún habitante del ‘puerto 
petrolero’ se imaginó que cinco años después las adecuaciones del principal centro 
asistencial aún no finalizan. 

Aunque los pisos 2, 3 y 4 del sanatorio fueron habilitados, la operatividad de esas plantas 
es parcial, pues las obras inconclusas en la infraestructura física no permiten habilitar la 
totalidad de la edificación. 

Retrasos de las firmas contratistas, cambios en los diseños, observaciones de la 
interventoría y cambios de gobiernos departamentales y del municipio, entre varios 
aspectos, han truncado la terminación de los trabajos para los que inicialmente se 
destinaron 8.000 millones de pesos. 

En febrero de 2013, el entonces contralor de Santander, Argemiro Castro, calificó este 
caso de “patético”, en el sentido que el proyecto inicial para la remodelación estaba por 
más de 12.000 millones de pesos, pero la Gobernación, en 2011, contrató obras por 8.000 
millones de pesos, lo que obligo a hacer una adición por los 4.000 millones restantes que 
resultaron insuficientes. 

En esa época, Castro adujo que esa falta de planeación se debió a que no hubo 
estudios técnicos que definieran en realidad cuánto cuesta la obra. 



 

 

El Hospital Regional del Magdalena Medio tenía un tiempo estimado de obras de 19 meses. Emmanuel 
Pérez, para EL TIEMPO 

“Esto viene trayendo consigo una ejecución a retazos, causando traumatismos en el 
funcionamiento del Hospital y, por ende, las quejas de la comunidad”, destacó en ese 
momento el funcionario. 

El alcalde de Barrancabermeja, Darío Echeverri, señaló que las obras permanecen 
paralizadas por “inconvenientes en el tema contractual” que, por ahora, no permiten 
seguir con los trabajos que se adelantaban en el primer piso, zona en la que se construyen 
nuevos espacios para urgencias, consulta externa y fisioterapia. 

En un balance de su gestión, antes de entregar su cargo, el entonces gerente del Hospital, 
Fredy Rojas, reconoció (hace tres meses) que faltan cerca de 1.900 millones de pesos 
para terminar esas dos áreas, cifra que aún no ha sido adicionada por la Gobernación. 

Con esos recursos también se contempla la habilitación de un área para laboratorio, 
depósitos de residuos y batería sanitaria, entre otros. 

“Es una obra que viene de la administración pasada y no se va a resolver en los 
siete meses que llevamos los nuevos funcionarios. El gobernador (Didier Tavera) 
tiene un compromiso claro de asignar los recursos necesarios para un Hospital digno, es 
el mensaje que he recibido”, agregó el alcalde, quien vaticinó que de recibir el 
presupuesto que se requiere, el centro médico estaría listo a finales del año 2017 o a 
mediados de 2018. 



 

A la parálisis de las obras se suma al Hospital otra dificultad financiera: la deuda por más 
de 11.000 millones de pesos que las EPS mantienen con el sanatorio, el principal de la 
región del Magdalena Medio y que recibe diariamente pacientes remitidos del sur de 
Bolívar, noreste antioqueño, sur del Cesar y varios municipios de Santander, donde en 
total viven cerca de 600.000 personas. 

Todo a medias 

De acuerdo con lo manifestado por varios usuarios del Hospital, las anomalías han 
llegado a tal punto que hace un año, cuando entregaron la Unidad de Cuidados Intensivos 
(UCI), el servicio se suministró “a medias” durante varios meses porque faltaban 
instalaciones eléctricas. 

William Mendoza, reconocido dirigente de Barrancabermeja y presidente local del 
Sindicato de Trabajadores del Sistema Agroalimentario (Sinaltrainal), aseguró que 
por las deficiencias del Hospital habrían fallecido varias personas que requerían 
atención especializada inmediata. 

Las EPS tienen deudas de 11.000 millones de pesos con el Hospital. Emmanuel Pérez, para EL TIEMPO 

“Avalo el esfuerzo que hacen los médicos y el resto del personal, pero ellos trabajan con 
las uñas. A todos los pisos les falta algo y ninguno funciona completamente. Por ser el 
principal Hospital del Magdalena Medio deberíamos tenerlo mejor dotado”, indicó 
Mendoza. 



 

Doris Flórez Anaya, presidente de la CUT en Barrancabermeja, aseguró que “la poca 
voluntad política para sacar el Hospital adelante viene afectando a la población más 
vulnerable que no tiene acceso a la salud en condiciones normales. 

Para conocer más detalles de las fallas de los contratistas y las acciones que se 
adelantarían para corregir la situación, EL TIEMPO contactó al gerente del Hospital, 
Armando Segura, quien dijo tener toda la información, pero se negó a hablar del tema. 

Igual situación ocurrió con la secretaria de Salud de Santander, Claudia Amaya Ayala, 
quien a última hora canceló una rueda de prensa en la que hablaría del tema. 
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